



Regio Basiliensis

POINT DE VUE REGIO N° 13

29 août 2018

Renforcer la réflexion régionale et le sentiment transfrontalier d'appartenance au Rhin supérieur grâce à l'amélioration de la mise en réseau et de la coopération des médias.

La communication transfrontalière au sens large et la couverture médiatique transfrontalière en particulier sont d'une importance capitale pour le développement de l'espace culturel et de vie commun du Rhin supérieur. Pour améliorer la communication, les différents médias doivent renforcer leurs liens et établir un réseau plus efficace au-delà des frontières nationales et culturelles. Cela concerne la presse écrite, la radio, la télévision, Internet, les services en ligne et les réseaux sociaux. Le renforcement des échanges contribuera considérablement à l'amélioration de l'intégration et au développement du sentiment commun d'appartenance à notre région des Trois Pays.

Les médias et les processus de communication associés jouent un rôle central dans la compréhension et l'entente transfrontalières. Plus encore, ils jouent un rôle décisif dans le développement commun du Rhin supérieur ! Notre région frontalière trinationale a besoin d'un espace public commun, d'un espace médiatique au sein duquel il est possible de débattre au-delà des frontières régionales et nationales.

Grâce aux médias, la vie le long de la frontière est plus concrète et il est possible de regarder de l'autre côté. Les médias permettent tout particulièrement de mettre l'accent sur les différences de mentalité et de structure dans les différentes régions du Rhin supérieur. Quoi qu'il en soit, les différences ne sont pas les seuls éléments perceptibles aux yeux des voisins. La situation géographique particulière révèle également les points communs entre les habitants des deux côtés. C'est notamment le cas de l'intérêt pour les questions environnementales, pour le commerce avec les voisins ou pour les barrières linguistiques dans le quotidien privé et professionnel. Tout cela concerne les populations des deux côtés de la frontière et permet une compréhension mutuelle.



Contact :

Regio Basiliensis
Dr. Manuel Friesecke
Secrétaire général
Tél. 061 915 15 15
E-Mail : info@regbas.ch

Internet et les réseaux sociaux ont totalement bouleversé le secteur des médias et son fonctionnement. De nouveaux défis, mais également de nouvelles possibilités, ont émergé. Il est par exemple possible de diffuser des informations très diverses à un grand nombre d'utilisateurs. La coopération transfrontalière dans la région du Rhin supérieur est très présente sur Internet, mais la mise en réseau digitale est limitée.

À l'avenir, il sera indispensable de poursuivre les mesures et les projets communs existants et de développer une coopération ciblée dans les domaines de la presse écrite, de la radio, de la télévision et des nouveaux médias. Parallèlement, les experts en médias et en communication de la région du Rhin supérieur doivent unir leurs forces afin d'améliorer les conditions-cadres transfrontalières en lien avec les médias et la communication. Comme c'est déjà le cas pour d'autres domaines de coopération, le Rhin supérieur doit avoir un rôle de pionnier dans ce secteur.

En tant que partenaire suisse, la Regio Basiliensis va œuvrer à la coopération dans le Rhin supérieur et intervenir en tant que centre de compétences de premier choix auprès des acteurs politiques, économiques et scientifiques, des autorités, des organisations et des citoyens dans la région des Trois Pays afin de donner un nouvel élan à la continuité et au renforcement de la coopération. C'est pourquoi nous misons sur la mise en réseau des médias du Rhin supérieur, ainsi que sur la réalisation et la poursuite des projets médiatiques communs.